

Landesturnverband Sachsen-Anhalt e. V.

Präsident: Prof.Dr. Leirich

04.11.1991

Grußworte an den Verbandstag des Orientierungslaufverbandes Sachsen-Anhalt

Liebe Sportfreundinnen und Sportfreunde,

Das Präsidium des Landesturnverbandes Sachsen-Anhalt überbringt Euch aus Anlaß Eures Verbandstages sehr herzliche Grüße und verbindet diese mit dem Wunsch, daß dieser Verbandstag zu der Vereinigung zwischen dem Orientierungslaufverband und dem Landesturnverband führen möge. Als Präsident des Landesturnverbandes sah ich bisher meine fachliche Heimat im Gerätturnen. Ich habe in dem letzten Jahr lernen müssen, daß sich der Deutsche Turner-Bund als eine sehr breit gefächerte und differenzierte Organisation versteht. Unsere bisherige Entwicklung führte zur Eigenverantwortlichkeit und Entwicklung der einzelnen Sportverbände, und das geschah aus gutem Grund, denn es entsprach der differenzierten Weiterentwicklung des Sports im Weltmaßstab. Auch ich war überrascht, daß die Orientierungsläufer ihre fachliche Heimat im Deutschen Turner-Bund haben, zumal es überhaupt nicht meinem sportwissenschaftlichen Verständnis entspricht. Andererseits anerkenne ich traditionelle Entwicklungen und respektiere, daß wir aus unserer jetzigen Situation heraus nicht die Struktur des Deutschen Sportbundes verändern können. Insofern bitte ich Euch, Euren Verbandstag zu nutzen, um im Sinne der Weiterentwicklung auch unserer Satzung an das zukünftig Gemeinsame zu denken und davon auszugehen, daß wir nur in gutem Miteinander das Bestmögliche für die einzelnen Sportarten erreichen werden.

Ich darf Euch im Namen des Präsidiums für Euren Verbandstag nochmals viel Erfolg wünschen.

Lieber Wolfgang, ich hoffe nicht, daß diese so sachlichen Formulierungen Euch verletzen im Sinne der Aberkennung von Eigenständigkeit. Du weißt, daß auch ich den Deutschen Turner-Bund als etwas Gewachsenes betrachte, und daß wir angehalten sind, in unseren fünf neuen Ländern nicht neue Strukturen aufzubauen.

Inzwischen ist nun auch die Mitteilung eingegangen, daß der Deutsche Turner-Bund dem Landesturnverband Sachsen-Anhalt den Betrag von 2000,-DM überweisen wird, mit der Maßgabe, daß dieser Betrag als Anschubfinanzierung dem Fachbereich Orientierungslauf zur eigenen Bewirtschaftung übergeben wird. Im Moment ist das Geld auf unserem Konto noch nicht eingegangen, aber ich denke, daß Ihr bereits jetzt mit Sammlung der Quittungen über den Betrag verfügen könnt. Es bestehen einfach Unsicherheiten über die Modalitäten der Geldüberweisung.

Ich wünsche Dir einen erfolgreichen Verlauf Eures Verbandstages und bitte nochmals um Verständnis, daß von unserem Präsidium niemand anwesend sein kann, weil wir selbst eine Präsidiumstagung in Freyburg durchführen. Für die weitere Zusammenarbeit wünsche ich uns im Interesse des Landesturnverbandes und den durch ihn vertretenen Sportarten viel Erfolg. Sobald unsere Vorstellungen für die neue Sitzungsperiode zu Papier gebracht sind, werden wir mit Dir in Verbindung treten, in der Hoffnung, daß wir dann als Partner in einem Verband wirken.

Mit freundlichen Grüßen

prof. Dr. Leirich